

+FINANZAS SOSTENIBLES PARA MÉXICO

Conoce más sobre las acciones que se llevan a cabo en México para para promover la transición hacia un desarrollo sostenible bajo en emisiones y resiliente al clima



MÉXICO CARBON FORUM



Del 14 al 15 de agosto, en Querétaro, se llevó a cabo la tercera edición del México Carbon Forum, un espacio de diálogo destinado a líderes y actores comprometidos con la lucha contra el cambio climático, la reducción de la huella de carbono y la mitigación del impacto ambiental.

En el panel inaugural, participó el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Gabriel Yorío, quien resaltó los avances en el financiamiento sostenible, el fortalecimiento del mercado de carbono mexicano y las acciones prioritarias para una transición energética equitativa.

Al respecto, el subsecretario hizo hincapié en la necesidad de crear un plan de transición energética que salvaguarde los intereses y proporcione opciones a las familias afectadas por las iniciativas de descarbonización, mejorando así su calidad de vida. Asimismo, mencionó la importancia de la innovación financiera como un respaldo en el camino hacia la sostenibilidad y cómo México se encuentra en posición de liderar la región en este ámbito.

Además, identificó cuatro estrategias clave que permitirán expandir y profundizar el mercado de carbono:

1. Establecer un precio al carbono efectivo que incentive a las instalaciones a reducir sus emisiones de manera palpable, al mismo tiempo que garantice una compensación justa para los proyectos que generen offsets.

2. Diseñar mecanismos coordinados para determinar los precios del carbono en México, abarcando el IEPS aplicado a los combustibles fósiles, los impuestos al carbono establecidos por distintos estados y el precio reflejado en el Sistema de Comercio de Emisiones (SCE).

3. Aumentar las inversiones en proyectos de compensación en el sector forestal, respaldando así el bienestar social y económico de las comunidades que actualmente albergan 88% de los proyectos de compensación.

4. Diversificar las inversiones hacia proyectos de compensación más allá del ámbito forestal mediante la Taxonomía Sostenible, que puede incluir sumideros de carbono marinos (conocidos como "blue carbon") y la gestión de residuos, entre otros sectores.

Para profundizar...

La Estrategia de Movilización de Financiamiento Sostenible (EMFS) y la Taxonomía Sostenible para la canalización de recursos hacia proyectos bajos en emisiones.

Durante el panel "El rol central de financiamiento climático para canalizar recursos hacia proyectos de reducción de emisiones", la Directora de Foros Internacionales y Financiamiento Sostenible, de la SHCP, Laura Aguirre, destacó como la EMFS cuenta con una ruta de acción para asegurar una transición justa a través de:

- Fondo de Transición Justa
- Canasta Energética Limpia
- Fortalecimiento de los mercados de carbono

Además, destacó como la Taxonomía Sostenible permite robustecer los mercados de carbono por medio de:

- i) Promover la movilización de financiamiento hacia proyectos de alta calidad con impacto positivo al medio ambiente.
- ii) Garantizar la trazabilidad de los créditos de carbono emitidos



¿Sabías qué?



- En el marco del Mercado Voluntario de Carbono (MVC) en México, actualmente se cuenta con 243 proyectos y casi 5 millones de créditos emitidos. Se proyecta que este mercado alcance entre 10 mil a 40 mil millones de dólares para 2030.
- El sector que más proyectos y reducciones de emisiones aporta al MVC es el forestal, con un 88%. No obstante, proyectos de los sectores energético, transporte y manejo de residuos tienen el potencial de beneficiarse de esquemas como la Taxonomía Sostenible, ya que son sectores con una alta contribución en la reducción de emisiones de GEI.



¿Te enteraste?

Séptima Asamblea del GEF

Del 22 al 26 de agosto, ministros, funcionarios gubernamentales, líderes empresariales, ambientalistas, líderes de agencias internacionales y convenciones ambientales junto con representantes de grupos de jóvenes, la sociedad civil y pueblos indígenas de 185 países se reunieron en Vancouver, Canadá, para la Séptima Asamblea del Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF, por sus siglas en inglés). Durante este evento, México desempeñó un papel activo como miembro del Consejo del GEF en los diálogos que tuvieron lugar a lo largo de todo el proceso.

Durante la asamblea, se realizó el lanzamiento del Fondo Marco Mundial para la Biodiversidad (GBFF, por sus siglas en inglés) como una innovadora fuente de financiamiento destinada a la protección de especies y ecosistemas a nivel global. El GEF fue designado como el gestor principal de este nuevo fondo durante la Cumbre del Convenio sobre la Diversidad Biológica COP15 en diciembre de 2022 y su Consejo de Gobierno aprobó los planes correspondientes en la 64ª Reunión del Consejo del GEF en Brasilia en junio de 2023.

Primera Semana Fintech

Del 28 al 30 de agosto, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público inauguró la Primera Semana Fintech en México. Durante este evento, se reunieron representantes del sector público y privado para participar en debates, ponencias y diálogos con reguladores, asociaciones y líderes del sector Fintech.

Los temas abordados abarcaron desde la inclusión financiera hasta el desarrollo sostenible, pasando por la educación financiera digital y la innovación en este sector a partir del uso de la tecnología.

Al finalizar el evento, se llevó a cabo la suscripción de la Carta de Intención en la que seis asociaciones del sistema financiero firmaron su adhesión al Comité Interinstitucional para la Igualdad de Género en las Entidades Financieras (CIIGEF).

